

## Prier en juin 2023



En ce mois de juin, à l'heure des évaluations, des examens ou des orientations scolaires, professionnelles ; en attendant le départ en vacances ou dans l'ordinaire des jours, la nature peut nous aider à porter un regard nouveau sur la vie, notre vie. Et ce sera une manière de la relire à la lumière de l'Évangile de Saint Mathieu. Mais l'éclairage pourra aussi être apporté par un extrait de - Laudato Si- du Pape François ou un texte de Charles Singer.

Ce qui est important, c'est de se mettre sous le regard de Dieu et de Lui demander une grâce pour manifester le désir qui nous habite. Ce peut être l'humilité pour être en vérité sous son regard, ou la disponibilité pour accueillir les événements tels qu'ils se présentent. Ou simplement, juste être là, avec Lui dans la confiance.

« En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Méfiez-vous des faux prophètes qui viennent à vous déguisés en brebis, alors qu'au-dedans ce sont des loups voraces.

**C'est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez.**

Va-t-on cueillir du raisin sur des épines, ou des figes sur des chardons ?

C'est ainsi que tout arbre **bon** donne de **beaux fruits**, et que l'arbre qui pourrit donne des fruits mauvais.

**Un arbre bon ne peut pas donner des fruits mauvais, ni un arbre qui pourrit donner de beaux fruits.**

Tout arbre qui ne donne pas de beaux fruits est coupé et jeté au feu.

Donc, c'est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. »(Mt 7, 15-20) -Évangile du mercredi 28 Juin 2023.



Je me laisse toucher par un mot, une expression, une image suscitée. Je peux imaginer un jardin, un verger ou une vigne. Pas un fruit, un légume qui se ressemble. Quelques-uns plus beaux que d'autres !

Dans toute vie, il en est ainsi. Il faut de la patience pour voir mûrir certains fruits, un labour ou un émondage pour apporter force et croissance...

Je suis invité à déposer toute ma récolte ! A la présenter au Seigneur.

« Cependant Dieu, qui veut agir avec nous et compte sur notre coopération, est aussi capable de tirer quelque chose de bon du mal que nous commettons, parce que « l'Esprit Saint possède une imagination infinie, propre à l'Esprit divin, qui sait prévoir et résoudre les problèmes des affaires humaines, même les plus complexes et les plus impénétrables ». Il a voulu se limiter lui-même de quelque manière, en créant un monde qui a besoin de développement. Il est présent au plus intime de toute chose, sans conditionner l'autonomie de sa créature, et cela aussi donne lieu à l'autonomie légitime des réalités terrestres. Cette présence divine, qui assure la permanence et le développement de tout être, «est la continuation de l'action créatrice ». L'Esprit de Dieu a rempli l'univers de potentialités qui permettent que, du sein même des choses, quelque chose de nouveau peut surgir...

*Chacun de nous a, en soi, une identité personnelle, capable d'entrer en dialogue avec les autres et avec Dieu lui-même. La nouveauté qualitative qui implique le surgissement d'un être personnel dans l'univers matériel suppose une action directe de Dieu, un appel particulier à la vie et à la relation d'un Tu avec un autre tu.*

*L'histoire de l'amitié de chacun avec Dieu se déroule toujours dans un espace géographique qui se transforme en un signe éminemment personnel, et chacun de nous a en mémoire des lieux dont le souvenir lui fait beaucoup de bien... Pape François -Laudato Si-*

Que me dit ce texte, de Dieu, de moi-même, de ma manière de regarder la création, de ma relation avec la création et le Créateur ?

Je peux continuer à cueillir, accueillir ou recueillir d'autres fruits, peut-être.

### ***Fruits de vie***

*Les actes que j'accomplis, les paroles que je prononce, les comportements que je mets en œuvre régulièrement, les manières de penser qui structurent mes jugements sont les fruits de ma vie. On peut les voir, on peut les toucher. Vivre, c'est produire des fruits. On regarde une vie selon ses fruits. Une vie prend sens selon ses fruits. C'est tout ce qui restera de nous.*

*Il y a des fruits qu'on cueille pour s'en nourrir et s'en réjouir. Il y en a d'autres qui sont inutilisables parce qu'ils sont sans saveur et rabougris*

*Il y a des fruits qui soutiennent l'existence et fournissent l'énergie nécessaire pour avancer. Il y en a qui embellissent les jours. Il y en a qui font désespérer. Il y a des fruits avec lesquels on savoure la joie de vivre. Il y en a d'autres qu'on recrache parce qu'ils empoisonnent l'existence avec leur goût de pourriture. Qu'est-ce qui pousse sur l'arbre de ma vie ? Pour tout humain il reste toujours à se poser cette question ! Car une vie se regarde à ses fruits !*



*Comme croyant au Christ, cette question m'accule à une précision accrue : Quels sont donc les fruits de l'Évangile qui poussent sur l'arbre de ma vie ? C'est alors que nous prenons conscience de notre péché, car notre péché, c'est d'éloigner notre vie du Christ et de laisser proliférer des fruits, dont la couleur, le goût n'ont rien à voir avec l'Évangile, avec l'amour de Dieu et de nos frères. Vois Seigneur, les fruits de notre vie ! Ils ne sont pas tous beaux, ni bons. Ne tiens pas compte seulement de ceux-là, qui sont notre péché, mais regarde aussi ceux qui sont notre fierté et qui ont poussé grâce à ton aide sous le soleil de l'Évangile. Vois l'arbre de notre vie, Seigneur ! Nous aimerions tellement qu'il grandisse et produise de beaux fruits d'humanité et d'Évangile. Seigneur, notre arbre a besoin de ta patience et de ta tendresse.*

Charles SINGER (Terres)

Je terminerai ce temps de rencontre par le bel hymne de louange de Saint François d'Assise ou toute autre prière.